

Seniorenbund: Ortsgruppe Galtür-Mathon

Der „Tiroler Seniorenbund“ ist eine Teilorganisation der „Tiroler Volkspartei“ mit dem Sitz in Innsbruck. Der Verein ist gegliedert in Bezirks- und Ortsgruppen. Eine dieser Ortsgruppen ist der „Seniorenbund Galtür – Mathon“. Die meisten Ortsgruppen umfassen ein Gemeindegebiet. Dies war auch bei Galtür so. Wie es zur gegenwärtigen Konstellation kommt, wird später erklärt. Die Landesorganisation war bemüht, in möglichst vielen Gemeinden eine Ortsgruppe zu errichten. Dazu mussten Obleute gefunden werden. In Galtür erklärte sich Christian Zangerle bereit einen Verein zu gründen und diesen als Obmann zu führen.

Am 10. Oktober 1974 wurde der Verein mit dem Obmann Christian Zangerle dem Landesverband gemeldet. Nach seinem Tod übernahm am 8. November 1982 seine Frau Paula den Verein.

Bei der ersten offiziellen Wahl vom 11. Oktober 1984 wurde Alois (Luis) Kathrein zum Obmann gewählt. An der Wahl nahmen bereits 30 Mitglieder teil. Paula Zangerle sollte ihm weiterhin als Stellvertreterin zur Seite stehen. Als weitere Ausschussmitglieder scheinen Adolf Zangerle und Ludwig Walter als Wanderführer auf.

Da Luis Kathrein Versicherungsvertreter war, hat er auch in Mathon um Mitglieder für den Seniorenbund geworben. So entstand eine Sonderkonstellation von Mitgliedern aus der Gemeinde Galtür und der Ischler Fraktion Mathon. Andererseits wird die Kuratie Mathon auch als Expositur der Pfarre von Galtür geführt.

Nach dem Tod von Ludwig Walter übernahm am 21. Dezember 1992 Leopoldine (Poldi) Kurz dessen Aufgabe als Wanderführerin und kam somit in den Ausschuss.

Bei der Wahl vom 13. Juni 1996 wurde Poldi Kurz zur Obfrau gewählt. Ihr Stellvertreter wurden Karl Lechleitner aus Mathon und Adolf Zangerle aus Galtür.

Es kam nun zur genaueren Einhaltung der Landesstatuten und es müssen nun alle 4 Jahre Neuwahlen durchgeführt werden.

Am 12. Feber 1997 wurde eine Jahreshauptversammlung einberufen bei der auch Neuwahlen stattfanden.

Zur Obfrau wurde Poldi Kurz gewählt. Der Stellvertreter Karl Lechleitner. Neu gewählt wurden der Kassier Erich Walter und die Schriftführerin Lisa Raggl. Zusätzlich wurde Ilga Müller in den Vorstand aufgenommen. Dem „Altobmann“ wurde die Ehrenmitgliedschaft verliehen.

Am 4.10.2002 legte Leopoldine Kurz ihre Funktion als Obfrau aus gesundheitlichen Gründen zurück.

Der Bürgermeister Anton Mattle trat nun an den neu pensionierten Volksschuldirektor Oberschulrat (OSR) Georg Juen heran und bat ihn um die Übernahme des Seniorenbundes. Dieser trat dem Seniorenbund bei und übernahm provisorisch die Aufgaben des Obmannes.

Am 2.6.2003 wurde im Berggasthof Piz Buin die Jahreshauptversammlung abgehalten und die Neuwahl durchgeführt. Neben zahlreichen Mitgliedern nahmen auch der Landesobmann Helmut Kritzinger, der Landesgeschäftsführer Müllegger, der Bezirksobmann Schlögl Sepp und unser Bürgermeister Anton Mattle teil.

Zum Obmann wurde einstimmig Georg Juen gewählt. Auf Wunsch der Mathoner wurde die Ortsgruppe in Galtür – Mathon umbenannt. Daher bat der neue Obmann den Landesobmann um zwei Stellvertreter oder Vertreterinnen, die er vorschlug. Gewählt wurden einstimmig für Galtür Poldi Kurz und für Mathon Ilga Müller. Die Aufgabe des Kassiers übernahm Rosa Pirmann und Schriftführerin wurde Lisa Raggl. Als Rechnungsprüfer stellten sich Margreth Kathrein und Maria Pfeifer zur Verfügung.

Der Landesobmann bat den Obmann – da bisher kaum Beiträge über die Seniorengruppen des Bezirkes Landeck in der Seniorenzeitung erschienen – sich an der Berichterstattung zu beteiligen. Juen hatte bereits in seinem „Probejahr“ Beiträge für die Seniorenzeitung eigesandt.

Außerdem wurde in der Gemeindehomepage ein Link für den Seniorenbund eingerichtet. Darin erschienen nun Jahresrückblicke über Aktivitäten und Bewegungen im Seniorenbund. Anschließend an die Wahl wurde vor dem Alpengasthof Piz Buin ein Gruppenfoto gemacht, das in der Zeitung veröffentlicht wurde.



Teilnehmer der Ortsgruppe Galtür - Mathon vor dem Gasthof Piz Buin auf der Bielerhöhe

Nach vier Jahren mit einigen Wallfahrten, zahlreichen Tagesausflügen und vielen anderen Aktivitäten wurde bei der Jahreshauptversammlung vom 19. September 2007 im Alpinarium wieder neu gewählt. Zur Wahl erschienen sind der Bezirksobmann Sepp Schlögl, Bürgermeister und ÖVP Bezirksobmann Anton Mattle und der hw. Herr Pfarrer Louis Attems sowie zahlreiche Mitglieder. Der ganze Ausschuss wurde einstimmig wiedergewählt.

Anschließend an die Wahl wurden erstmals langjährige Mitglieder geehrt. Auszeichnungen erhielten für 15-jährige Mitgliedschaft 17 Personen, für 20-jährige 20 Mitglieder. Für 25-jährige Mitgliedschaft wurde Emma Walter geehrt.

Am 24. August 2008 wünschte Rosa Pirmann ihr Amt aus gesundheitlichen Gründen zurückzulegen. Der Obmann übernahm die Aufgabe bis zur nächsten Neuwahl.

Poldi Kurz teilte dem Obmann am 19. Nov. 2011 mit, dass sie aus gesundheitlichen und familiären Gründen nicht mehr kandidieren möchte.

Nach erfolgreichen und erlebnisreichen Jahren führte am 23. November 2011 die Ortsgruppe Galtür - Mathon im Cafe „Gefrorene Wasser“ im Alpinarium Galtür die Jahreshauptversammlung mit Neuwahlen durch.

Anwesend waren der Landesobmann Helmut Kritzinger, der Bezirksobmann Sepp Schlögl und der Bürgermeister LAbg. Anton Mattle sowie 50 Mitglieder des Seniorenbundes unserer Ortsgruppe. Als Wahlleiter fungierte der Bezirksobmann Josef Schlögl.

Folgende Funktionäre wurden einstimmig gewählt:

Obmann: OSR Juen Georg, Stellvertreterin für Galtür: Kathrein Waltraud, Stellvertreterin für Mathon: Müller Ilga, Schriftführerin: Raggl Lisa, Kassierin: Juen Margit und die Rechnungsprüferinnen: Kathrein Margret und Türtscher Maria.

Die letzte Jahreshauptversammlung mit Neuwahlen fand am 27. November 2015 im neu eröffneten Hotel Alpenrose statt. Begrüßen durfte der Vereinsobmann Juen den Landesobmann Helmut Kritzinger und den Bezirksobmann Sepp Schlögl. Mit besonderer Freude hieß er auch Frau Kritzinger bei uns willkommen. Leider nicht teilnehmen konnte der Herr Bürgermeister,

Landtagsvizepräsident Anton Mattle. Es fanden sich auch sehr viele Mitglieder zu dieser Veranstaltung ein.

Nach einer Rückschau über die Aktivitäten der vergangenen vier Jahre, bat der Obmann sich zum Gedenken der Verstorbenen der letzten Jahre zu erheben.

Es waren dies : *Pepi Salner, Resi Walter, Walter Pfeifer, Anna Theres Pfeifer, Franz Kurz, Rosa Pirmann, Aloisia Rudigier, Franz Lorenz, Adolf Zangerle, Maria Türtscher, Maria Pfeifer, Franz Mattle, Paul Raggl, Afra Kathrein, Hubert Walter, Elsa Zangerle, Fini Salner* und in der letzten Nacht verstorben ist *Norbert Pfeifer* von Mathon.

Nach einigen interessanten Informationen und Belobigungen schritt der Landesobmann Kritzinger zur Durchführung der Neuwahl. Es gab einen schriftlichen und zwei telefonische Wahlvorschläge.

Die bereits aktive Mithelferin der Stellvertreterin Ilga Müller, Maria Jehle, wurde nun als Stellvertreterin gewählt. Der Obmann und alle Ausschussmitglieder wurden einstimmig gewählt:

Obmann: OSR Juen Georg, Stellvertreterin für Galtür: Kathrein Waltraud

Stellvertreterin für Mathon: Jehle Maria, Schriftführerin: Raggl Lisa, Kassierin: Juen Margit und Rechnungsprüferinnen: Kathrein Margret und Türtscher Maria

Anschließend an die Wahlen führt Bezirksobmann Sepp Schlögl die Ehrung langjähriger Mitglieder durch:

15jährige Mitgliedschaft: Othmar Türtscher, Andreas Pfeifer und Gretl Hauser

20jährige Mitgliedschaft: Reinhilde Sonderegger und Zita Zangerl

25jährige Mitgliedschaft: Maria Kathrein und Anna Kathrein

OSR Georg Juen